

Édito

Un coup dur pour l'artisanat malien !

M. Abdoulaye Traoré dit Euzo s'est éteint le 28 Février 2008.

Artisans et artisanes, chers partenaires au développement !

Notre frère, collègue et ami Abdoulaye Traoré plus connu sous le nom de Euzobio s'en est allé définitivement le 28 février 2008, date désormais mémorable pour l'artisanat malien. A cette date, Abdoulaye Traoré occupait le poste de Responsable financier de l'Union des caisses Kondo Jiguima après avoir été successivement animateur gestionnaire à la FNAM, conseiller puis responsable intérimaire de la Boutique de Gestion, d'Echanges et de Conseils (BGECCO).

Grand serviteur de tous ses services employeurs, notre ami est décédé arme à la main plus que jamais convaincu que seul le travail paie. Disponible à tout moment, Euzobio avait l'amour du travail bien fait et de ses prochains.

La Direction des Services Techniques de la FNAM et l'ensemble des artisans du Mali te seront toujours reconnaissant.

Dors en paix cher collègue et que la terre te soit légère. Amen !

VIE DES COORDINATIONS RÉGIONALES

■ CEREMONIE DE POSE DE 1ERE PIERRE DU CHANTIER ECOLE

Le vendredi 15 février 2008 a eu lieu à Kayes la cérémonie de la pose de la 1ere pierre du chantier école dans la cour de la radio rurale de Kayes.

Etaient présents à cette cérémonie, le ministre de l'artisanat et du Tourisme, le Président de l'Assemblée Régionale de Kayes, la 1ere vice présidente de la région Nord-pas-de-calais, le président du conseil administratif de la radio rurale de Kayes, le Directeur Général de l'UFAE-MB Bamako, les présidents des deux structures faïtières de l'artisanat à Kayes, les partenaires techniques et financiers du secteur de l'artisanat à Kayes et plusieurs autres

invités. Tous ces responsables ont salué cette initiative qui est le fruit du partenariat décentralisé entre les deux régions (les régions de Kayes et Nord-pas-de-calais en France). La cérémonie a pris fin par la remise d'attestations aux participants à la formation des formateurs en pédagogie et en tutorat qui se sont déroulés respectivement du 07 au 11 décembre 2007 et du 11 au 15 décembre 2007.

■ PLANIFICATION DES ACTIVITÉS 2008 DE LA CARKK AVEC LE PAFP/SWISSCONTACT

Dans le cadre de l'exécution des activités pour la nouvelle phase 2008-2011, le PAFP Swisscontact a mené une série de planification des activités au niveau de la région de Koulikoro. Cette phase a concerné autres la CARKK, les Unions de Kati et Dioula respectivement le 31 janvier 2008 et le 11 février 2008.

Les domaines de collaboration ont concerné les formations (la formation de perfectionnement, la formation qualifiante et la formation par apprentissage) ; l'appui institutionnel (recherche de partenariat pour la construction de siège) et organisationnel (formation en vie associative). Dans toutes les Unions, les artisans ont participé activement aux différentes séances de planification.

ORGANISATION / INFORMATION / SENSIBILISATION

■ RENCONTRE COFPA/OPA

la Cellule Opérationnelle de la Formation Professionnelle dans le Secteur de l'Artisanat a tenu le 14 février dans la salle de Conférence de l'APCMM une rencontre avec les Organisations Professionnelles d'Artisans.

Deux points étaient inscrits à l'ordre du jour notamment l'information et la sensibilisation sur le site de la formation professionnelle et les possibilités d'exploitation des centres de ressources dans le secteur de l'artisanat.

Etaient présents à cette rencontre, les représentants de l'AMAPRO, de l'AFRIMA, de l'UNTCM, de l'ACEM, les chargés de la formation des 3 Coordinations du District (Coordination Rive Gauche, Coordination Rive Droite et le GAAD) et les chambres des métiers des 6 communes de Bamako.

Une projection a été faite sur le site www.fp-mali.org par l'Expert de Longue Durée M. MILZ qui à partir d'exemples a procédé à l'explication détaillée des contenus du site. Ce site est une solution au déficit de communication entre les artisans d'une part et d'autre part entre les artisans et leurs partenaires. Les participants ont montré un grand intérêt à cette rencontre comme en témoignent les différentes questions.

■ FORMATION EN VIE ASSOCIATIVE À KOUTIALA

Du 12 au 16 février 2008 s'est tenue dans la salle de conférence de la mission catholique de Koutiala, un atelier de formation des veuves chefs de ménage et jeune déscolarisés. Cet atelier a été rendu possible grâce au Service de développement Social et de l'Economie Solidaire de Koutiala en partenariat avec le BAD (projet Santé IV). La finalité est d'aboutir à des idées de projets viables par le public cible en vue de la création d'AGR.

■ FORMATION DES FRIGORISTES DE BAMAKO

L'Ecole Centrale de l'Industrie, du Commerce et de l'Administration (ECICA) a abrité le mardi 19 février 2008 la formation des frigoristes sur la préservation de l'environnement.

La formation était assurée par M. Arouna SOW expert Sénégalais invité par le bureau d'ozone MALI. Elle a regroupé une vingtaine de membres du Bureau Exécutif AFRIMA avec les représentants dans les communes du district de Bamako.

Le nouveau fluide CARE 30 est un hydrocarbure qui remplace le R 12 et le R 134a d'où son nom HR 12. Il est très avantageux du point de vue quantité, degré de refroidissement et consommation électrique. Cependant, signalons que ce nouveau produit n'est pas encore disponible sur le marché.

LA FNAM EN MOUVEMENT

■ FESTIVAL SUR LE NIGER : 4^E EDITION !

La 4^e édition du festival sur le Niger s'est déroulée du 31 janvier au 04 février 2008.

Pour cette année, les artisans sont venus de partout à travers le Mali. Plusieurs corps de métiers étaient représentés à savoir la transformation alimentaire, la teinture, le tissage, la coupe couture, le batik, le bogolan,

la bijouterie, la sculpture, la maroquinerie etc. Il y avait aussi les produits agricoles comme le riz, la pomme de terre, le mil, les produits maraîchers comme la carotte, la papaye, l'oignon etc.

La grande majorité des exposants ont tous déploré des insuffisances au niveau de l'organisation ainsi que la non uniformisation du prix des stands dont 40 000 F pour les artisans de Ségou et 60 000 F pour les artisans des autres localités. Ce qui constitue une source d'injustice pour certains voir de discrimination pour d'autres. Ils ont suggéré entre autre la diminution du prix des stands surtout les uniformiser et la prolongation de la durée de la foire pour les prochaines éditions, la prévision d'une galerie ou une salle pour les œuvres artistiques.

■ LA PAIX EST RETABLIE ENTRE ARTISANS DE SAN !

Suite à l'atelier de formation en Vie Associative tenu du 04 au 07 mars 2008 à San, les artisans membres de l'Union des Associations d'Artisans de San semblent avoir enterré leur hache de guerre !

Avant cette rencontre, les artisans de San se contentaient seulement de critiquer à visage découvert le bureau de l'Union qui à leurs yeux se devait de leur procurer ciel et terre sans se soucier de leur propre participation à la vie de l'Union. Dieu merci, cet atelier a assez éclairé les participants sur leurs obligations et leurs droits pour que vive l'Union.

Dieu faisant bien les choses, les propos des formateurs ont été renforcés par le passage du Président de l'Assemblée Permanente des Chambres de Métiers du Mali (APCMM) qui se bat pour l'unité des artisans du Mali. Notons que cet atelier s'est réalisé dans le cadre de la collaboration FNAM/PAFP Swisscontact.

